

**TOP 6**

<b>Gremium</b>	<b>Termin</b>	<b>Status</b>
Ortsbeirat Gartenstadt	14.03.2025	öffentlich

**Gemeinsamer Antrag aller Fraktionen im Ortsbeirat  
Widmung der Fläche vor der Ladenzeile in Niederfeld als "Platz der  
Siedlerfamilie"**

Vorlage Nr.: 20250960

**A N T R A G**

**Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher, sehr geehrte Damen und Herren des Ortsbeirats Gartenstadt,**

mehr als 90 Jahre nach der Gründung der Niederfeldsiedlung ist es an der Zeit, den ersten Siedlern nicht nur mit dem Denkmal des Bildhauers Karl Thiele zu gedenken, sondern auch den Platz, auf dem das Denkmal steht, offiziell zu widmen. Daher beantragen wir, die Fläche vor der Ladenzeile in Niederfeld als "Platz der Siedlerfamilie" zu benennen.

Mit dieser Namensgebung soll die historische Bedeutung der Siedlergemeinschaft gewürdigt und die Erinnerung an ihre Aufbauleistung lebendig gehalten werden. Der Platz stellt mit dem Denkmal bereits einen zentralen Bezugspunkt für die Geschichte der Siedlung dar, doch seine Bedeutung kann durch eine offizielle Widmung weiter gesteigert werden.

Darüber hinaus regen wir an, die Fläche vor der Ladenzeile städtebaulich und gestalterisch aufzuwerten. Dies könnte durch folgende Maßnahmen geschehen:

- **Urban Gardening:** Die ehemaligen Pflanzflächen könnten zur gemeinschaftlichen Nutzung freigegeben werden, um Siedlerinnen und Siedlern die Möglichkeit zu geben, Blumen, Kräuter oder Gemüse anzubauen.
- **Blühgestaltung:** Alternativ könnten die Flächen mit insektenfreundlichen Pflanzen gestaltet werden, um das Stadtbild aufzuwerten und gleichzeitig einen Beitrag zum Umweltschutz zu leisten.
- **Aufwertung des Platzes:** Eine Neugestaltung mit Sitzgelegenheiten, Beleuchtung und Informationstafeln zur Geschichte der Siedlung könnte die Aufenthaltsqualität verbessern.

Wir bitten den Ortsbeirat, diesen Antrag zu unterstützen und sich bei der Stadtverwaltung für die Umsetzung der Maßnahmen einzusetzen, d.h., dem Stadtrat zur Beschlussfassung vorzulegen. Die Widmung des Platzes wäre ein wichtiges Zeichen der Anerkennung für die Geschichte und das Engagement der Gemeinschaft in Niederfeld.

Markus Lemberger (Fraktionssprecher SPD und Grüne Gartenstadt)